
EMPLOI DE L’INFINITIF 

Phrases avec l’infinitif. Phrases sans infinitif. Sens  Règles sur l’emploi de l’infinitif 

Travailler,  c’est bien. Le travail, c’est bien.  L’infinitif peut s’employer à la place 
d’un nom ou d’un groupe nominal. 
 
Lorsque deux verbes se suivent, le 
deuxième se met à l’infinitif. 
 
L’infinitif est utilisé quand il y a un 
seul sujet pour les deux verbes. 
 
L’infinitif est utilisé après une 
préposition (« de », « avant de », 
« après », « pour », « à », etc.). 

J’aime chanter. J’aime que mes enfants chantent. Le goût 

Je dois travailler. 
Il faut travailler. 

 
Il faut que tu travailles. 

L’obligation 

Je veux réussir. Je veux que tu réussisses. La volonté 

Je travaille pour réussir. Je travaille pour que mes enfants 
réussissent. 

Le but 

Il  lui dit de partir. Il lui dit qu’il est heureux. Le discours indirect 

J’ai mangé avant de partir. Il a mangé avant que tu viennes. L’antériorité 

J’ai mangé après être rentré(e). Il a mangé après que tu es arrivé. La postériorité 

Demain, je vais partir. Demain, je partirai. Le futur proche. 

Il vient de partir. Il est parti il y a cinq minutes. Le passé récent 

 

Attention : Contrairement à l’antériorité et à la postériorité, on n’utilise pas l’infinitif pour exprimer la simultanéité ; on utilise la forme en –ant 

(gérondif/participe présent). Il n’y a pas d’infinitif après la préposition « en ». Ex. Il parle en mangeant. 


